

## Bolsas mantienen pérdidas por 19.9 bdd (El Financiero 27/07/09)

Bolsas mantienen pérdidas por 19.9 bdd (El Financiero 27/07/09) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 27 de julio de 2009

Mercados no han recuperado su valor de capitalización. NY, Tokio, Londres, Shanghai, Hong Kong y Toronto, en racha. Sector financiero, el más castigado por la actual crisis. - RESACA DE LA CRISIS Pese a las abultadas alzas registradas en las últimas semanas, los 50 mercados accionarios más importantes del mundo todavía pierden 19.9 billones de dólares desde que surgieran los primeros brotes de la crisis hipotecaria subprime, en agosto de 2007. La acumulación de burbujas de activos en todo el mundo por desequilibrios globales provocó que la crisis financiera se transformara en diversas caras que, al final, golpearon a la economía real. Desde el cierre del año pasado hasta junio de 2009, el rally que las bolsas celebran desde hace tres meses les ha permitido recuperar 4.7 billones de dólares de capitalización bursátil, según datos de la World Federation of Exchange (WFE). Esta cifra representa casi los 4.35 billones de dólares que ya han empleado las instituciones y gobiernos de todo el mundo para estimular el crecimiento económico y estabilizar el sistema financiero, un paquete de ayudas sin precedentes que permitirán que la actividad económica retome el crecimiento a finales de este año, según manifestó recientemente la Reserva Federal. Al cierre de junio, el valor de capitalización de las 50 principales bolsas de valores internacionales sumó 37.71 billones de dólares. Si bien ha mostrado una recuperación en los últimos seis meses, la cifra es aún baja en comparación con la registrada antes de la crisis (57.6 billones). Todos ponen Tres cuartas partes de la capitalización que han sumado las bolsas internacionales se deben a la aportación de los mercados de Estados Unidos, Tokio, Shanghai, Londres, Hong Kong, Canadá, España y Alemania. El mercado accionario chino, con su principal índice, registró una ganancia de 82.9 por ciento al cierre de la primera mitad del año; Hong Kong avanzó 26.5 por ciento; Canadá, 19.9; el Nasdaq de EU, 13.9; España, Inglaterra, Japón y Alemania, representaron un premio de 7.3, 7.0, 4.3 y 1.9 por ciento, respectivamente. El buen tono derrochado por ambos índices, ante los incipientes signos de recuperación que parece mostrar la actividad económica, inyectó en los mercados 4.0 billones de dólares. Aun así, estos indicadores todavía pierden 10.6 billones de dólares en un año. El alza de las entidades estadounidenses ha supuesto 308 mil 743 millones de dólares, 20 por ciento de la capitalización total ganada por el S&P en este periodo. Aun así, el sector financiero es el más castigado en la crisis, al registrar caídas de cerca de 63 por ciento en EU. Por otro lado, gran parte de los agentes del mercado considera que la escalada bursátil de las últimas semanas comienza a dar síntomas de agotamiento, aunque descarta que los mercados vuelvan a ver los rangos mínimos registrados a principios de marzo. Las ayudas activadas por los diferentes gobiernos han contribuido a la estabilización del sistema financiero, lo que ha tenido un impacto positivo en el mercado. A pesar de que a escala macroeconómica todavía se ven datos preocupantes, éstos ya están siendo descontados en gran medida en el precio.